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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Отремонтированный теплоход начнет перевозить жителей Диксона к концу лета 
Отремонтированный теплоход "Станислав Гуменюк" начнет перевозить жителей Диксона 

к концу лета. Ход ремонта пассажирского судно на судоверфи Красноярска проверил глава 
Таймыра Сергей Ткаченко, сообщили сегодня в администрации муниципального района. 

К настоящему времени уже завершены работы по ремонту корпуса теплохода, идет 
подготовка к покраске, параллельно выполняются работы по внутренней отделке помещений.  

Завершить ремонт планируется в середине августа, после чего судно будет предъявлено 
в Российский Речной Регистр к освидетельствованию.  

Подрядчиком работ выступает ООО "Судоходная компания Транзит-СВ". Согласно 
техническому заданию будут выполнены работы по полной замене обшивки корпуса судна, 
внутренней отделке (каюты отдыха экипажа, пассажирского салона), ремонт движительно-
рулевого комплекса судна, окрасочные работы, установка привального бруса для большей 
защиты судна при швартовке, также будет установлена грузовая марка и рейка осадки.  

Теплоход "Станислав Гуменюк" будет осуществлять пассажирские перевозки между 
островной и материковой частью Диксона. Судно планируют сдать в эксплуатацию, 
ориентировочно, в конце августа. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Школа фигурного катания открылась на Таймыре 

На Таймыре впервые открылась школа фигурного катания на коньках. Занятия проходят 
на ледовой арене "Таймыр", построенной на средства компании "Норникель" и переданной 
муниципалитету. Их проводит мастер спорта, призер чемпионата Азии по фигурному катанию, 
участница чемпионата мира по фигурному катанию Елена Костенкова. 

Под руководством тренера юные северяне смогут освоить базовые навыки фигурного 
катания. По словам Елены Костенковой, через два года занятий дети смогут получить разряд 
"Юный фигурист", после чего начнется подготовка к третьему юношескому разряду. Для 
каждого воспитанника будет заведена зачетная книжка и при наличии успехов, юные 
таймырцы смогут выступать на краевых соревнованиях.  

В четыре группы начальной подготовки в школу фигурного катания набраны дети 2010–
2012 годов рождения. В среднем в каждой группе будут заниматься по 15 человек 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Чемпионом Усть-Авама стала рыбачка Елена Костеркина 
 Мероприятия, посвященные традиционному ежегодному празднику промысловиков и 
80-летнему юбилею, прошли в этом посёлке 12 июля. Поздравить сельчан приехал глава 
города Дудинки Юрий Гурин и творческая бригада дудинских артистов из городского Центра 
народного творчества и Дома культуры.  
 Юрий Викторович вручил благодарственные письма главы города усть-авамцам 
Александру Суворову, Евгении Эрихеевой, Виктору Анисковичу, Альберту Елогирь, Людмиле 
Дубас. Почётной грамотой главы города были отмечены Светлана Сотникова и Татьяна 
Аксёнова, а сельчане Владимир Чунанчар, Вячеслав Косачев, Алеся Болина и Юлия 
Степутенко награждены благодарственными письмами городской администрации.  
 Обладателем чемпионского звания соревнований «Лучший рыбак», проводившихся в 
рамках конкурса «Рыбаки Таймыра», стала Елена Костеркина. За свою победу она получила 
лодочный мотор. Второе место и ноутбук – у Евгения Аксенова. Закрыла тройку финалистов 
Анна Аксенова, завоевав планшетный компьютер. 
 После официальной части праздника гостей и жителей посёлков ждала 
развлекательная программа, подготовленная артистами городского Дома культуры и 
спортивные состязания, организованные силами специалистов территориального отдела и 
сельского учреждения культуры. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Губернатор Виктор Толоконский принял участие в проходящих в Норильске 
торжествах, посвященных Дню металлурга и Дню города 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский принял участие в проходящих в 
Норильске торжествах, посвященных Дню металлурга, Дню города и Дню компании. 

Поздравляя северян, руководитель края сказал: "Мне очень хочется пожелать всем 
норильчанам, всем, кому дорог это город, а сегодня сюда приехали и ветераны производства, 
всяческих успехов. Хочу поблагодарить их, пожелать счастья, любви, здоровья, а всему 
Норильску – процветания". 

14 июля глава региона вручил ряд государственных и краевых наград работникам 
"Норникеля" и бюджетных организаций, и стал почетным гостем праздничного вечера, 
состоявшегося на сцене Дворца культуры.  

Также в рамках поездки в Норильск Виктор Толоконский проинспектировал 
строительство перинатального центра в жилом образовании Оганер. Рассказывая о поездке 
на стройплощадку, губернатор отметил: "В последний раз я был здесь 10 дней назад. За это 
время немало изменилось: появился целый этаж, подписан еще один субподрядный договор, 
начинается строительство перехода (соединяющего будущий перинатальный центр с 
Норильской межрайонной больницей №1 – прим. ИА ТТ), котельной и ряда вспомогательных 
объектов, добавилось число рабочих на площадке – теперь там работает 252 человека, а на 
следующей неделе приедут еще около 50 человек, активно ведется строительство 
перегородок, по некоторым частям здания вышли уже на последний, технический, этаж. За 
эти 10 дней заказано практически все медицинское оборудование. Будем энергично работать, 
чтобы до конца навигации большая часть оборудования была поставлена в Норильск". 

Завершить строительство перинатального центра нужно к концу текущего года. 
Финансирование работ ведется за счет средств регионального и федерального бюджетов. В 
новом перинатальном центре на 110 коек будут размещаться: родовое отделение на пять 
индивидуальных залов, операционный блок, отделения патологии беременности и 
выхаживания новорожденных, а также послеродовое отделение на 50 коек. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Настоящий праздник спорта устроили на норильском стадионе в честь Дня металлурга, 
Дня города и Дня компании 

Настоящий праздник спорта устроили 15 июля на норильском стадионе "Заполярник" в 
честь Дня металлурга, Дня города и Дня компании. 

 С самого утра здесь проводились легкоатлетические эстафеты с участием команд 
предприятий "Норникеля". От стадиона начинался и здесь заканчивался массовый старт. 
Также на "Заполярнике" наградили участников традиционного велопробега по маршруту 
Талнах – Норильск.  

 Зрелищными были соревнования по кроссфиту и гиревому спорту. Порадовали 
болельщиков мастера армрестлинга. 

 Одной из ключевых активностей праздника стала 150-метровая надувная полоса 
препятствий, состоящая из 20 различных модулей. На ней была организована "Гонка героев 
"Норникеля", в которой приняли участие работники филиалов и РОКС компании, команды, 
представляющие различные городские предприятия и учрежден. После проведения 
соревнований преодолеть полосу препятствий предложили всем желающим. 

 В парковой зоне стадиона устроили "ПикНик". Эта семейная развлекательная площадка 
организована силами общественных некоммерческих и бюджетных организаций, являющихся 
участниками благотворительной программы "Мир новых возможностей" компании 
"Норникель" и программы корпоративного волонтерства "Комбинат добра". Здесь можно 
вспомнить "Игры нашего двора" и узнать про ментальную арифметику, поучиться надувать 
гигантские мыльные пузыри, понаблюдать за выступлением клоунов и танцоров. Отцов и 
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сыновей по-настоящему сплотила площадка "Папин гараж", а самые маленькие участники 
праздника смогли поймать "золотую рыбку". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«РН-Ванкор» повысил эффективность строительства скважин на Тагульском 
месторождении 

На Тагульском месторождении, входящем в Ванкорский кластер, завершено бурение 
пилотной двухколонной скважины протяженностью более 3 тысяч метров. 

Главная особенность конструкции облегченной скважины — отсутствие промежуточной 
технической колонны. Это позволило на 22 % снизить затраты на строительство скважины, а 
также на 4 дня сократить продолжительность бурения. 

На Тагульском месторождении применяются технологии и проектные решения, в том 
числе, по бурению двухколонных скважин, успешно реализованные ранее на Ванкорском 
месторождении. Тиражирование технологии строительства облегченных скважин на 
Тагульском месторождении позволит в несколько раз повысить эффективность работ за счет 
увеличения коммерческой скорости бурения и снижения стоимости затрат на метр проходки. 

В настоящий момент на месторождении строятся еще 2 двухколонные скважины, а до 
конца 2017 года планируется построить 14 таких скважин. 

newslab 
 
Детектор лжи подтвердил правдивость заявления депутата 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Александр Глисков прошел 
проверку на детекторе лжи (полиграфе). Прибор подтвердил правдивость его заявления о 
том, что он не знал, что голосует за повышение зарплаты депутатам вдвое. 

О своей готовности пройти тест парламентарий заявил после того, как пользователи 
соцсетей не поверили в то, что изначально на комитетах обсуждали другой законопроект, а 
непосредственно перед голосованием его подменили. 

Проверку организовали журналисты телекомпании «7 канал». А провела независимый 
специалист центра «Полиграф» Виктория Шабанова. 

В ходе испытания Александру Глискову в ряду прочих было задано четыре ключевых 
вопроса: 

В момент голосования вы точно знали, что отдаете свой голос за повышение заработной 
платы депутатам? 

Вы были в курсе подмены текста законопроекта об изменении сроков службы на закон о 
повышении зарплаты? 

Вы когда-либо до 2017 года голосовали, не вникая, за что именно отдаете голос? 
Вы лично проголосовали бы за законопроект о повышении заработной платы депутатам? 
На все эти вопросы депутат ответил «Нет». И полиграф подтвердил правдивость его 

слов. «На основании комплексной оценки данных, полученных в ходе проведенного 
психофизиологического исследования с применением полиграфа, специалист приходит к 
выводу, что по факту расследуемого события (голосования на сессии Заксобрания) Глисков 
Александр Александрович не лгал», — сказано в заключении эксперта по результатам 
проверки. 

Как пояснили в центре «Полиграф», достоверность заключения, полученного с помощью 
детектора лжи, составляет 97%. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин в прямом эфире ответит на вопросы российских школьников 
Президент Владимир Путин проведет встречу со школьниками из 66 регионов России в 

образовательном центре «Сириус» в Сочи, на которой в прямом эфире ответит на их 
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вопросы. Программу «Недетский разговор с Владимиром Путиным» покажут в эфире 
телеканала НТВ и на сайте НТВ.Ru, говорится в сообщении телеканала. 

Глава государства встретится со школьниками 21 июля, уточняется в сообщении. 
На встрече воспитанники центра смогут лично задать вопросы президенту, отмечает 

телеканал. 
Согласно сообщению, вопросы можно отправить через официальный аккаунт НТВ в 

социальной сети «ВКонтакте». «Самые интересные вопросы, присланные нашими юными 
зрителями, попадут в программу «Недетский разговор с Владимиром Путиным», отмечает 
НТВ. 

Образовательный центр «Сириус» в Сочи был создан фондом «Талант и успех» по 
инициативе Владимира Путина, говорится на сайте центра «Сириус». Цель работы центра — 
выявление, развитие и дальнейшая профессиональная поддержка детей, которые проявили 
«выдающиеся способности в области искусств, спорта, естественнонаучных дисциплин, а 
также добившихся успеха в техническом творчестве», отмечается на сайте. В «Сириус» 
каждый месяц приезжают 600 школьников из нескольких десятков регионов.Читайте также 

В июне газета «Ведомости» со ссылкой на четыре источника, близких к администрации 
президента, сообщила, что одной из важных тем грядущей президентской кампании могут 
стать проблемы молодежи. По их словам, тема молодежи будет использоваться как набор 
инициатив, ориентированных на эту группу. Эти инициативы в том числе будут связаны с 
качеством образования, трудоустройством, цифровой экономикой, кредитными программами 
и безопасностью. 

Как отмечал один из источников издания, молодежь хотят встроить в президентскую 
кампанию Путина и удержать его лидерство в этой аудитории, а также мобилизовать 
молодежь на выборы. «Сегодня меньшинство не хотело бы голосовать за Путина, но 
ситуация может поменяться», — считает он. 

Эксперт Московского центра Карнеги Андрей Колесников в разговоре с газетой отметил, 
что «молодежь стала очень заметна на протестных акциях, а идеология помогает 
предотвратить их участие в протестах». 

РБК 
 

ЦБР ожидает снижения годовой инфляции по итогам июля до 4,3%     
Банк России ожидает снижения годовой инфляции по итогам июля до 4,3% после ее 

ускорения до 4,4% в июне, сообщил журналистам директор департамента денежно-кредитной 
политики Банка России Игорь Дмитриев в кулуарах Международного финансового конгресса.  

"Наш прогноз, что где-то на 0,1 (процентного пункта) может снизиться в годовом 
выражении инфляция в июле, и пока недельная динамика соответствует, укладывается в 
прогноз", - сказал он.  

"По индексациям все хорошо по сравнению с прошлым годом, поэтому здесь добавлено 
не будет. Появляются новые товары на рынке. (. . .) В целом наш прогноз сейчас - 4,3% на 
июль", - добавил И.Дмитриев.  

Он отметил, что сейчас краткосрочным инфляционным риском является урожай.  
"Урожай - это краткосрочный риск. Вопрос - сейчас или он будет позже, чем обычно, что в 
целом на динамике инфляции не скажется, просто она чуть позже начнет снижаться к 4%, или 
будет потеря урожая, и тогда инфляция может быть несколько выше. Это краткосрочный 
риск, конец лета - начало осени он себя исчерпает, закончится", - отметил глава 
департамента.  

 Среднесрочным риском для инфляции является ситуация на рынке нефти, динамика 
цен на сырье. "Цены на нефть могут куда-нибудь дернуться, что также окажет влияние на 
инфляционный процесс. Это важный риск", - подчеркнул И.Дмитриев.  

 Источниками риска для инфляции в среднесрочной перспективе также может стать 
ситуация на рынке труда и изменение модели поведения населения - переход от сбережения 
к потреблению.  

 "Источник риска, где может риск проявиться, это ситуация на рынке труда: перегрев, не 
перегрев, это будут отдельные профессии, что мы наблюдаем, и рост заработных плат, 
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опережающий производительность, или он примет какой-то макроэкономический 
характер. Второго мы пока не видим", - заявил глава департамента ЦБ. 

ИА "Финмаркет" 
 

СМИ: в Минздраве рассматривают идею запрета продажи алкоголя в выходные 
Положение о введении запрета на продажу спиртного в выходные дни может появиться в 

Стратегии формирования здорового образа жизни населения, которую разрабатывает 
министерство здравоохранения России, сообщает газета «Известия». 

По данным издания, с идеей запрета выступил Государственный научно-
исследовательский центр профилактической медицины (ГНИЦПМ) Минздрава, в котором 
считают, что шагов по борьбе со злоупотреблением алкоголя и профилактике алкоголизма, 
предпринимаемых сейчас, недостаточно. 

Как поясняет газета, в проекте Стратегии, разработанном ГНИЦПМ Минздрава, в 
частности, говорится, что в сфере государственной политики недостаточно мер, 
направленных на снижение доступности алкоголя путем ограничения и жесткого контроля его 
розничной продажи по месту и времени. «Отсутствуют ограничения на продажу алкоголя в 
выходные дни», — приводит издание текст проекта. 

 «Мы считаем меру ограничения продажи алкоголя в выходные дни эффективной. Но как 
это решение будет реализовано — Минздрав решает совместно с другими ведомствами», — 
сказали газете в пресс-службе ГНИЦПМ, добавив, что план реализации Стратегии находится 
в разработке. 

Как отмечается, после его согласования на межведомственном уровне будет известно, 
каким образом предложение о запрете продаж спиртного в выходные может быть 
реализовано. «Подобные инициативы обсуждаются в экспертном сообществе», — пояснили 
изданию в Минздраве. 

В министерстве также напомнили, что у регионов есть полномочия по установлению 
ограничений времени, условий и мест розничной продажи алкогольной продукции, в том 
числе полного запрета на розничную продажу алкогольной продукции. 

По федеральному закону, продажа алкогольной продукции в стране разрешена с 8 утра 
до 11 вечера, но местные власти могут ужесточать эти ограничения. Так, в Чечне покупать 
спиртное можно только два часа в сутки — с 8 до 10 утра. В Ульяновской области действует 
запрет на продажу алкоголя в выходные. 

РИА Новости 
 

Чиновники сэкономили на детях. Число загородных летних и спортивных лагерей 
сократилось более чем вдвое 

 Возможности для организованного детского отдыха в России постоянно сокращаются. 
Ликвидируются загородные летние лагеря, снижается число отдохнувших там детей. Многие 
регионы сократили финансирование детского отдыха и на 2017 год. А правительство РФ 
выделяет деньги на федеральные центры вроде «Орленка» или «Артека». Половина детей 
школьного возраста никогда не были в загородном детском лагере. Хотя больше 60% их 
родителей хотели бы отправить своих чад на летний отдых. Цены путевок будут 
увеличиваться, а сами детские лагеря будут закрываться, предсказывают эксперты. Причины 
этого – ужесточение требований и контроля, а также сокращение финансирования. 

В начале июля фонд «Общественное мнение» (ФОМ) опросил 1500 россиян об условиях 
отдыха в детских и спортивных лагерях. Среди взрослого населения РФ более половины 
(57%) в свое время отдыхали в пионерских, спортивных или оздоровительных лагерях. Среди 
нынешних школьников доля знакомых с организованным летним отдыхом заметно ниже, чем 
у их родителей, – судя по опросам ФОМа, ровно 50%. 

Примечательно, что почти 62% родителей тех школьников, которые ни разу не были в 
загородном лагере, хотели бы познакомить своих детей с этим видом отдыха. Однако не 
могут этого сделать. Не последнюю роль здесь играет цена путевки, которая, как правило, 
уже не спонсируется государством. 
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Как показывают опросы родителей, загородный детский отдых в РФ медленно, но 
верно исчезает. В целом граждане РФ стали реже отправлять своих чад на летний отдых – 
так считает свыше половины всех опрошенных. Среди тех, у кого есть дети, с таким выводом 
соглашаются 60%.  

Отметим, в конце прошлой недели результаты мониторинга организации детского 
отдыха представили активисты Общероссийского народного фронта (ОНФ). Они также 
опросили 1500 родителей в 70 регионах России. В итоге треть опрошенных указала на 
недостатки в детском отдыхе. Среди проблем было отмечено низкое качество детского 
игрового оборудования, некомфортные условия проживания и питания в лагерях и высокая 
стоимость путевок. 

В текущем году путевки в детские оздоровительные лагеря подорожают еще на 20%, 
прогнозируют эксперты рынка. Сегодня средняя стоимость путевки составляет около 35 тыс. 
руб., на черноморских курортах и того выше: 50–70 тыс. руб. 

Причина – новое законодательное регулирование детских учреждений, которое привело 
к тратам и вынудило частные компании поднимать цены на путевки. Поводом для изменения 
законодательства послужила прошлогодняя трагедия на Сямозере. Новый закон, вступивший 
в силу с 1 января 2017 года, уточняет требования к организаторам отдыха и оздоровления 
детей, в том числе требования по безопасности. Предусматриваются законом и 
профстандарты для работников организаций детского отдыха. Кроме того, в документе 
прописаны требования к маршрутам передвижения детей и порядку их организации.  

Новые правила грозят не только ростом цен на путевки, но и закрытием многих 
оздоровительных учреждений. «После трагедии на Сямозере закрылось много лагерей, 
причем старых, заработавших имя», – рассказывает руководитель компании «Мирград» 
Наталья Лукьянова.  «Есть проблемы и с набором персонала. Трудно найти вожатого с 
педагогическим образованием и стажем работы на все лето», – продолжает она. 

Создание лагеря с нуля также затратно. «Сегодня построить новый детский лагерь 
может позволить себе только очень крупная компания. По скромным подсчетам 
строительство стационарного детского лагеря круглогодичного действия, отвечающего всем 
нормам, обладающим образовательной инфраструктурой и базой оздоровления, обойдется в 
1,5 млрд руб.», – считает президент Национальной ассоциации детских лагерей Александр 
Джеус. По его данным, себестоимость пребывания ребенка в детском лагере в течение смены 
в 21 день составляет от 25 до 45 тыс. руб. 

В текущем же году в 42 тыс. организаций детского отдыха должно отдохнуть свыше 5 
млн детей – обещают чиновники Минобрнауки. При этом только за первую смену отдохнуло 
свыше 2,7 млн детей, рассказала министр образования и науки Ольга Васильева. Что 
примечательно, оценки количества детских оздоровительных учреждений в РФ расходятся. 
Так, вице-премьер Ольга Голодец сообщала о работе 44 тыс. оздоровительных лагерей, в 
которых в текущем году отдохнет свыше 7,5 млн детей. Если верить Росстату, то последний 
раз такое количество детей выезжало в загородные лагеря лишь в 1990 году – то есть в 
советские времена. Для сравнения, по итогам 2015 года в детских учреждениях отдохнули 
лишь 4,6 млн человек. При этом общее число детских оздоровительных организаций 
сократилось за последние 25 лет не столь значительно – с 46 тыс. до 45,2 тыс. Правда, за это 
время число загородных лагерей сократилось более чем вдвое и сегодня составляет 2,2 тыс., 
тогда как число пришкольных лагерей подросло. 

Впрочем, активисты ОНФ указывают на низкую заполняемость детских лагерей. По 
мнению «фронтовиков», основной проблемой в организации летнего оздоровительного 
детского отдыха сегодня является недостаточное финансирование. И в доказательство 
приводят множество региональных примеров. «В 2016 году на отдых и оздоровление детей в 
Астраханской области было предусмотрено 264,5 млн руб.,  в 2017-м – 71,8 млн руб., что 
составляет 27% к уровню прошлого года», – подчеркивают в ОНФ. 

В Калининградской области расходы на детский летний отдых в 2017 году оказались на 
40 млн руб. меньше, чем в прошлом, рассказывают местные СМИ. 

С прошлого года основные средства в организацию детского отдыха регионы должны 
искать в своем кармане. А денег в местных бюджетах немного. «Если в 2016 году 
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правительство выделило 4,6 млрд руб. на «оздоровление детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации», то в 2017-м такие ассигнования не были предусмотрены», – говорят 
эксперты… 

 «Независимая газета» 
 

У россиян не осталось денег для государства 
Ажиотаж вокруг "народных облигаций" Минфина оказался недолговечным – спрос на них 

сократился вдвое. Первый выпуск ОФЗ для населения разошелся как горячие пирожки: 
продажи стартовали 26 апреля, и уже к началу июня бумаги были полностью распроданы. 
Почти сразу был запущен второй транш с тем же общим объемом – 15 млрд рублей. Но к 
середине июля удалось разместить среди инвесторов лишь половину облигаций – на сумму 
чуть более семи миллиардов. 

В Минфине уверяют, что и это – очень хороший результат, и уже планируют третий 
выпуск, правда, только в будущем году. "Первая волна, как всегда, была мощной, вторая 
волна немножко длинная",- признал на этой неделе замминистра финансов Сергей Сторчак в 
кулуарах Международного финансового конгресса в Санкт-Петербурге. 

Но при этом чиновник отметил, что интерес к бумагам сохраняется, и министерство 
намерено его поддержать. В частности, рассматривается вариант расширения банков-
агентов, которые имеют право продавать ОФЗ для населения. Сейчас их можно приобрести 
только в Сбербанке и ВТБ 24. 

В бодрый марш "народных облигаций" вмешалось новое ослабление национальной 
валюты, в которой номинированы бумаги. За июнь рубль подешевел на 6,6% по отношению к 
доллару и на 8,5% - к евро. Все макроэкономические тенденции (и динамика цен на нефть, и 
разнонаправленная политика Банка России и ФРС США, и угроза новых антироссийских 
санкций) говорят о том, что в ближайшее время отскока ждать не стоит. Напротив, как 
минимум до зимы российская валюта будет постепенно сдавать свои позиции. 

Как только рубль начинает падать, интерес инвесторов к любым рублевым активам 
традиционно снижается. А население на колебания курса реагирует особенно болезненно. 
Еще свежи в памяти события неласковой зимы 2014 года, и граждане, опасаясь их 
повторения, предпочитают конвертировать свободные средства в валюту. 

Второй и, возможно, даже более значимой причиной сокращения спроса на ОФЗ 
является как раз наличие этих самых свободных средств, вернее, их отсутствие. "Народные 
облигации" для народа оказались не так уж доступны. 

Минимальная сумма их покупки начинается от 30 тысяч рублей, при этом банк возьмет 
комиссию в размере 1,5%. При стоимости покупки от 50 тысяч рублей комиссия составит 1%. 
Если приобрести облигаций на сумму свыше 300 тысяч рублей, комиссия сократится до 0,5%. 
Соответствующим образом меняется и доходность. Срок обращения бумаг – три года. Если 
инвестор захочет избавиться от них раньше, итоговая процентная ставка также окажется 
заметно меньше расчетной. 

Получается, что ОФЗ для населения имеет смысл приобретать на сумму от 300 тысяч 
рублей сроком на три года. Тогда эти вложения действительно могут оказаться выгоднее 
банковских депозитов. Это подтверждает и спрос: облигации, которые изначально 
позиционировались как инвестиционный инструмент для граждан среднего достатка, на деле 
разошлись по довольно состоятельным лицам. Средний чек покупки ОФЗ для населения 
составляет примерно один миллион рублей. 

Но много ли найдется россиян с такими финансовыми возможностями? Судя по всему, 
большинство из тех, кто хотел и мог себе позволить купить "народные облигации", уже 
осуществили это желание. У остальных ресурсов для инвестиций не осталось, даже если 
когда-то они были. 

Две трети россиян вообще не имеют никаких сбережений, и эта цифра растет. Реальные 
доходы населения падают уже 2,5 года почти безостановочно (исключение – январь 2017 
года, когда всем пенсионерам было единовременно выплачено по 5 тысяч рублей, и это 
отразилось на общих статистических показателях). 
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Примерно у половины российских домохозяйств доходы покрывают лишь 
текущие расходы. Это значит, что они не имеют возможности покупать дорогостоящие товары 
или сберегать деньги. Люди не просто перестают откладывать средства, но начинают тратить 
то, что было накоплено раньше – банки фиксируют отток денег с депозитов. 

В общей сложности за счет размещения "народных облигаций" за два года Минфин 
рассчитывал занять у населения 30 млрд рублей. При этом чиновники уверяют, что речь 
вовсе не идет о наполнении дефицитного государственного бюджета. Цель мероприятия – 
воспитание у россиян культуры сбережения средств и повышение их финансовой 
грамотности. Вот только россиянам, похоже, уже нечем платить за такое образование. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Руководящие кадры должны получать по заслугам. Зарплата чиновников и депутатов 
должна быть достойной    

История с депутатами заксобрания Красноярского края, якобы повысившими себе 
зарплату вдвое, вызвала большой резонанс. В основном законодателей ругают, раздаются и 
голоса в поддержку. Хотя тут нужно говорить не столько о конкретных цифрах, сколько о 
самом принципе, подходе к тому, как оплачивать работу людей во власти. 

Заработки власть имущих – один из самых горячо обсуждаемых вопросов в России. 
Причем как началось это обсуждение в позднесоветские годы, так и продолжается уже три 
десятилетия. Страна развалилась, социально-экономический строй поменялся, 
управленческие «элиты» обновились уже два–три раза – а вопрос «Cколько должны получать 
начальники?» постоянно вызывает споры в обществе. При этом он является удобнейшей 
темой для спекуляций демагогов всех мастей и уровней. Сразу же вспоминается один из 
главных лозунгов обличителей советской власти в конце 80-х: «Пора положить конец 
незаконным привилегиям партноменклатуры». За 30 лет пора бы уже научиться отделять мух 
от котлет, то есть вопрос заработков чиновников и депутатов от борьбы за справедливость. 

Последними попали под раздачу депутаты законодательного собрания Красноярского 
края – они приняли законопроект, увеличивающий вдвое их зарплату. Так, по крайней мере, 
об этом написала пресса – хотя в реальности, как выяснила газета ВЗГЛЯД, речь шла об 
изменениях методики вычисления зарплат депутатов, которая, конечно, привела бы к ее 
росту, но для этого требовались еще новые решения депутатов, которых пока что не было. Но 
сама по себе необходимость увеличения зарплат была поддержана и красноярским 
губернатором, напомнившим, что «зарплата госслужащих в Красноярском крае одна из самых 
низких в России, вообще в России таких зарплат уже почти нет». 

Так или иначе, но даже ожидаемый рост зарплаты со 100 до 200 тысяч рублей в месяц 
сделал красноярских депутатов объектом для критики. Безобразие, в стране сложные 
времена, а они только о себе думают. Даже прокуратура края сообщила, что «проводится 
проверка законности принятия депутатами законодательного собрания края закона (...), 
предусматривающего увеличение размера оплаты труда лицам, замещающим 
государственные должности». И вообще – «увеличение бюджетных ассигнований может 
проводиться только после внесения соответствующих изменений в закон о бюджете при 
наличии соответствующих источников дополнительных поступлений в краевую казну, а также 
при сокращении ассигнований по отдельным статьям расходов». 

Понятно, что дело тут не в конкретных красноярских депутатах, а в самих отношениях 
власти и общества. В том, как власть показывает людям свое к ним отношение. И в этом 
смысле глубоко заблуждаются те, кто уверен, что верховная власть должна демонстрировать 
народу, как она держит чиновников и депутатов на сухом пайке. Как раз такой подход означал 
бы полное презрение к простым людям. Делать вид, что чиновники должны мало 
зарабатывать, может только коррумпированная насквозь власть, считающая народ тупым 
быдлом. 

И это очень просто аргументировать. 
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Еще несколько лет назад чиновники и депутаты получали у нас совсем смешные 
деньги. При этом все понимали, что они живут совсем не на зарплату. Но с переходом к 
жесткому этапу борьбы с коррупцией произошло и повышение зарплат депутатов и 
чиновников, особенно в федеральных органах власти. Сейчас депутат Госдумы получает 
350–400 тысяч рублей в месяц – это деньги, на которые в столице можно вести достойный 
образ жизни. И это притом что у очень многих депутатов есть дополнительный запас 
прочности – заработанные в прошлой, допарламентской, жизни десятки, а то и сотни 
миллионов, много зарабатывающие (иногда случайно – а иногда и нет) жены или мужья. Это 
не Госдума нашей мечты, но она уже гораздо ближе к честному парламенту, чем раньше. 

То же самое касается и министров – времена упорно подозреваемой в коррупции 
министра сельского хозяйства Скрынник прошли, сейчас министр здравоохранения 
декларирует доход в 500 тысяч рублей в месяц, и этому хочется верить. Да, множество 
высших чиновников пришли из бизнеса или имеют в бизнес-среде «очень успешных» 
родственников – но сейчас речь идет о формировании облика чиновника будущего, о 
создании условий для его появления и распространения. 

Не знаю, во сколько в среднем обходилась избирательная кампания по выборам в 
Красноярское заксобрание – но понятно, что гораздо больше, чем зарплата депутата за все 
годы работы в его составе. Но если мы хотим, чтобы в региональные заксобрания приходили 
честные политики, то одного контроля со стороны Москвы и правоохранительных органов 
мало. Нужно создать условия для работы этих самых честных депутатов. И зарплата в 200 
тысяч в месяц депутата регионального собрания одного из самых крупных и недешевых по 
уровню жизни регионов не является завышенной. 

Аргумент «Вы сначала учителям и врачам поднимите, а потом о себе думайте», 
несмотря на всю его привлекательность, явно от лукавого. Дешевых депутатов не то что 
скупать удобней – им просто не будет доверия. Ну что, красноярцы идиоты, что ли – и не 
видят, сколько стоят часы у скромного «слуги народа»? Не нужно врать – все должно быть 
честно. 

Депутаты и чиновники не являются отдельной кастой. Более того, спрос с них должен 
быть выше, чем с обычных граждан. Но при этом у чиновника и депутата должен быть 
нормальный, достойный образ жизни – не только чтобы привлекать грамотных спецов, но и 
чтобы не вводить в соблазн честных работников. Понятно, что коррупционно настроенного 
работника не удержит от казнокрадства даже самая большая зарплата – но таких все-таки во 
власти становится все меньше и меньше. Впрочем, если в федеральных структурах Кремль 
уже многое успел изменить, то в региональных и муниципальных работы еще, что 
называется, «выше крыши» – а ведь именно чиновники и депутаты этих уровней и 
составляют основную массу российской власти. На них постепенно начинают 
распространяться и те меры, что были приняты в отношении их федеральных коллег – те же 
декларации о доходах и расходах. Соответственно, и их зарплаты должны быть доведены до 
нормального, соответствующего уровню должности размера. 

При этом важным является и обратный процесс – наведение порядка и ограничение 
доходов топ-менеджеров в госкорпорациях и компаниях с контрольным госпакетом. Хотя 
распускаемые слухи о доходах, например, бывшего главы РЖД или нынешнего главы 
Роснефти и оперировали сильно завышенными цифрами, все равно понятно, что часто 
уровень заработков в этой сфере завышен. 

Чем раньше мы придем к законодательно зафиксированной разнице в доходах в 
госсаппарате, тем лучше – но пока что ясно, что это не перспектива ближайших нескольких 
лет. При этом «дешевой власти» не бывает в любом случае – это или насквозь 
коррумпированная, или же некомпетентная (а значит, все равно манипулируемая со стороны) 
власть. 

Это, казалось бы, всем понятные вещи. Однако сколько еще демагогии приходится 
выслушивать в связи с историями, подобными красноярской. Хотя как раз справедливость 
требует говорить честно. Так, как, например, сказал в пятницу зампредседателя комитета 
Совета Федерации по конституционному законодательству и государственному строительству 
Алексей Александров, раскритиковавший подобные «пустые, уличные разговоры»: 



 
«Депутат, безусловно, должен получать гораздо больше, чем учитель, врач или 

представители иных профессий, потому что его работа более ответственная и требующая 
более высокой квалификации. Именно от результатов его работы зависит положение врача, 
учителя, а также больного и школьника. Кому сколько платить – это целая политика. Вообще 
тяжело считать чужие деньги и рассуждать по этой проблеме. Любимая тема – почему 
учителям, врачам платят так мало, в три–четыре раза меньше депутатов? Ну давайте 
депутатам вовсе не платить! Зачем депутату машина? Пусть ходит пешком. Зачем депутату 
рабочее место? Пусть пишет на пеньке, как Ленин». 

Сенатор говорит не о том, что чиновники и депутаты – это особая каста, нет, он 
напоминает об их особой ответственности. Если мы хотим сформировать эффективную 
управленческую номенклатуру, нужно думать не о том, сколько платить «руководящим 
кадрам», а как формировать эту самую «элиту». Выстраивать грамотную кадровую политику, 
контролировать деятельность властей на местах, создавать атмосферу «нулевой 
терпимости» к коррупции. 

Общество у нас гораздо умнее, чем думают те демагоги, которые кричат о депутатах, 
«неоправданно повышающих себе зарплаты». Чтобы очистить власть от казнокрадов, нужно 
формировать ее из честных людей – которые будут получать за это нормальные, 
заработанные ими деньги. Другого способа борьбы с коррупцией нет. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 88 ▼ 0, 30 

EUR 68, 36 ▼ 0, 45 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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